

LA GACETA

JUEVES, 12 DE DICIEMBRE DE 2019.

Año XCIX. Nº 32.433

PRECIO: 1,40 €

La Universidad de Salamanca sigue entre las más caras del país

Pese a que la Junta de Castilla y León ha reducido el precio de las tasas más de un 20%, el coste de estudiar un grado en el Estudio charro vuelve a estar en el curso 2019-20 por encima de la media del sistema universitario del país

Página 2

El alumno que suspende paga mucho más

Suspender en la Universidad de Salamanca sale muy caro. El incremento medio del precio del crédito matriculado es de un 78,8% cuando el estudiante se matricula por segunda vez y va subiendo hasta un 436% cuando se trata de la cuarta matrícula y sucesivas.

Página 3



Felipe VI recibió ayer a Pedro Sánchez en su despacho del Palacio de La Zarzuela. | EFE

Sánchez acepta el encargo del Rey y se presentará a la investidura

El rey ha propuesto al líder del PSOE, Pedro Sánchez, como candidato para someterse a la investidura, según ha anunciado la presidenta del Congreso, Meritxell

Batet, tras reunirse con Felipe VI en el Palacio de la Zarzuela. Sánchez agradeció a ERC la "actitud" que está teniendo en las negociaciones con el PSOE para la investi-

dura y, tras tres reuniones de los socialistas con esa formación, afirmó que "todo acuerdo será público y estará dentro del marco constitucional". Págs. 39 y 40

Más de medio millón de euros para impulsar el empleo en los barrios trastormesinos

El área trastormesina será una de las prioridades en la formación y el fomento del empleo en los próximos meses y en los próximos años para dotar de mayores oportunidades a las personas desfavorecidas y a colectivos en riesgo de exclusión en el Arrabal y los barrios de Tejares, Chamberí y Buenos Aires, así como en Los Alcaldes y Huerta Otea.

En concreto, el Ayuntamiento destina 516.000 euros al futuro Centro de Actividades Económicas para generar recursos y

oportunidades de trabajo.

Además, el Consistorio creará cinco tramos de carril bici el próximo año para unir Tejares y Chamberí a través de Los Alcaldes. Enlazarán con los futuros proyectos de corredores verdes en la zona, las pasarelas sobre el ferrocarril. Sumarán, en total, una longitud de 1.763 metros. Estos tramos son una demanda de los vecinos para impulsar hábitos saludables en el área del Tormes.

Páginas 4 y 5

La Fiscalía pide 26 años por el incendio mortal de Cabrillas

Los vecinos de Cabrillas asistían sobresaltados en 2017 al fatal hallazgo de un cadáver tras la explosión en una caravana de feria. La Audiencia Provincial ha señalado para el día 20 el juicio contra los presuntos responsables: J.A.L.M. de 41 años y V.L. de 26, que se enfrentarán a más de 26 años de prisión en total. Página 17

Ciudad Rodrigo acogerá 20 años después un final de etapa de la Vuelta a España

Página 44

Alerta: Salamanca registra menos de 1.000 nacimientos en el primer semestre

Pág. 12

TERRACOTTA
WARRIORS

Ahora:
MARTES A VIERNES
16:00 a 21:00
SÁBADOS Y DOMINGOS
11:00 a 14:00
16:00 a 21:00

AMPLIAMOS
HORARIOS



Salamanca sigue entre las universidades más caras pese a la reducción de las tasas

Cursar un grado en el Estudio cuesta este año una media de 1.042 euros, cifra por encima del conjunto del sistema universitario del país y un 30% más que en Canarias

R.D.L. | SALAMANCA

La historia se repite. La Universidad de Salamanca vuelve a situarse en el curso 2019-2020 entre las más caras del país. El descenso del 20,20% de las matrículas que llevó a cabo la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León para intentar situar las tasas académicas en la media del sistema universitario del país no ha sido suficiente según refleja la Estadística de Precios Públicos que acaba de dar a conocer el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades.

En concreto, las universidades de Castilla y León son las sextas donde, de media, resulta más costoso estudiar un título de grado, unos 1.042 euros ya que el precio medio del crédito ECTS en primera matrícula es de 17,38 euros. Como consecuencia, la Universidad de Salamanca baja posiciones respecto al curso anterior, cuando estaba entre las cuatro más caras del país y, aunque se acerca, sigue estando por encima de la media, cerca de 1.000 euros (17 euros el crédito ECTS).

A la cabeza de esta clasificación está Cataluña, donde el coste de un grado es de unos 2.011 euros, muy por encima del conjunto de instituciones académicas de España. Le siguen Madrid (1.441 euros), La Rioja (1.186), Navarra (1.179) y Aragón (1.124). La siguiente Comunidad Autónoma del listado es la de Castilla y León y también está por encima de la media la Comunidad Valenciana (1.039 euros).

Frente a las siete regiones cuyas universidades cuentan este curso con tasas académicas por encima a la media del país hay diez que se encuentran por debajo. Los más baratos son los centros de Canarias, donde estudiar una carrera cuesta apenas 700 euros, 342 euros menos que en Salamanca.

Más baratas. Entre las regiones más baratas están también Galicia (713 euros), Asturias (732), Andalucía (757), Cantabria (781), Extremadura (884), Murcia (934), Castilla-La Mancha (948), Baleares (967) y País Vasco (1.012).

¿Y cómo es posible que con una reducción de los precios del 20% la Universidad de Salamanca siga entre las más caras del país? La explicación es sencilla. Por un lado hay que tener en cuenta que los precios de Castilla y León estaban en cursos pasados muy por encima del coste

TITULACIONES DE GRADO			
	Precio del crédito ECTS del grado	Precio de una titulación de grado	Incremento con respecto al curso anterior
Cataluña	33,52	2.011 €	0,00 %
Madrid	24,03	1.441 €	0,00 %
La Rioja	19,77	1.186 €	0,00 %
Navarra	19,65	1.179 €	0,00 %
Aragón	18,74	1.124 €	0,00 %
Castilla y León	17,38	1.042 €	-20,20 %
Comunidad Valenciana	17,33	1.039 €	0,00 %
PRECIO MEDIO	17,03	1.021 €	-3,07 %
País Vasco	16,88	1.012 €	0,00 %
Baleares	16,13	967 €	0,00 %
Castilla-La Mancha	15,81	948 €	0,00 %
Murcia	15,58	934 €	0,00 %
Extremadura	14,74	884 €	0,00 %
Cantabria	13,03	781 €	0,00 %
Andalucía	12,62	757 €	0,00 %
Asturias	12,21	732 €	-25,00 %
Galicia	11,89	713 €	0,00 %
Canarias	11,71	702 €	-7,00 %

Precio MÍNIMO de un grado en SALAMANCA: 843 € Precio MÁXIMO de un grado en SALAMANCA: 1.375,8 €

TÍTULOS DE MÁSTER	
	Precio medio crédito máster habilitante
Cataluña	41,17 €
Castilla y León	31,14 €
Madrid	30,83 €
La Rioja	25,06 €
Baleares	24,98 €
País Vasco	23,77 €
Aragón	23,01 €
Navarra	22,65 €
PRECIO MEDIO	22,01 €
Murcia	21,8 €
Extremadura	21,66 €
Asturias	18,9 €
Cantabria	18,72 €
Comunidad Valenciana	17,33 €
Castilla-La Mancha	15,8 €
Andalucía	13,68 €
Galicia	11,89 €
Canarias	11,79 €

	Precio medio crédito máster no habilitante
Cataluña	48,17 €
Madrid	45,02 €
Murcia	39,77 €
Castilla y León	39,5 €
Comunidad Valenciana	39,27 €
Aragón	37,4 €
La Rioja	35,5 €
Extremadura	32,74 €
País Vasco	31,74 €
PRECIO MEDIO	30,92 €
Navarra	28,35 €
Baleares	27,55 €
Cantabria	27,3 €
Galicia	26,48 €
Asturias	23,83 €
Castilla-La Mancha	15,8 €
Andalucía	13,68 €
Canarias	13,61 €

Frente a las siete regiones que cuentan con tasas por encima de la media del país, hay diez que se sitúan por debajo

medio, por lo que aunque el descenso es elevado no ha sido todo lo efectivo que esperaba el Gobierno regional.

Además, también ha influido que la mayor parte del resto de comunidades no han incrementado los precios. Por encima de Castilla y León bajó sus precios Asturias (-25%), de forma que la Comunidad se sitúa claramente en la parte baja de la tabla. El otro descenso se produjo en Canarias (7%). Las otras comunidades no variaron el precio de los grados.

La Junta de Castilla y León se ha comprometido en varias ocasiones a seguir reduciendo el precio de la primera matrícula de los grados en los siguientes cursos con el objetivo de que se sitúen en la media. En este sentido, la viceconsejera de Universidades e Investigación, Pilar Garcés ha avanzado su interés por llegar a un pacto para que, finalmente, los precios de las titulaciones universitarias sean parecidos en todas las universidades, con independencia de la región en la que se sitúen.

LOS DETALLES

Precio mínimo y máximo del grado

El coste de los estudios universitarios de grado depende en la Universidad de Salamanca, como en el conjunto de Castilla y León, del grado de experimentalidad de la titulación, es decir, si son carreras que requieren para su estudio de un mucho equipamiento o no. Medicina es la carrera más cara, con un coste de 1.375 euros este curso. En el extremo contrario están las carreras de Física o Humanidades que tienen un precio de 843 euros, aunque hay otro gran número de grados con grado de experimentalidad 2 y 3 y, como consecuencia, un coste de entre 1.260 y 912 euros.

Andalucía mismos precios para todos

Llama la atención el caso andaluz sobre el resto de universidades, puesto que en esta Comunidad no existen diferencias de precios por la experimentalidad de las carreras, de forma que cuesta lo mismo cursar Arquitectura que Administración y Dirección de Empresas. Hay regiones, sin embargo, como Cantabria y Baleares donde hay hasta 5 grados de experimentalidad.

• R.D.L. •

Solo un paso más

Las universidades de Castilla y León están ya solo a un paso de conseguir situarse en la media de los precios académicos del país. La Junta ha hecho un importante esfuerzo, sin embargo, no es suficiente ya que si el estudio se amplía a los másteres, la situación cambia bastante y, de nuevo, los universitarios de la Región son los grandes perjudicados. Ciertamente es que el coste de los grados en los centros de enseñanza superior de Castilla y León está ya muy cerca de la media, pero cuando se analizan los precios mínimos y máximos la cantidad que pagan los estudiantes de la Región es mucho mayor. Es el caso de los grados de mayor experimentalidad, los más costosos y, además, en buena parte de los casos los que requieren una mayor dedicación, buen ejemplo es el grado en Medicina, la diferencia de los precios en Castilla y León respecto a la media es mucho mayor. Hablamos de que un estudiante de Medicina que se ha matriculado por primera vez este año de un curso completo ha pagado 150 euros más que la media de estudiantes de esa carrera y esa cantidad puede llegar a ser el doble si la comparación se realiza con Andalucía, donde el coste de la titulación es de 757 euros. Sin duda, es necesario que la Consejería de Castilla y León siga remando para conseguir terminar con esas diferencias que promueven la existencia de alumnos de primera y de segunda categoría y que obstaculiza la libertad educativa. Desde luego, este es un asunto central del llamado pacto por la educación.



Quien suspende, paga

El coste de las segundas, terceras y sucesivas matrículas de grado se multiplica a medida que el alumno no aprueba la asignatura: llega a ser hasta un 493% superior

R.D.L. | SALAMANCA

SUSPENDER en la Universidad de Salamanca, así como en el conjunto del sistema de enseñanza superior de España, sale muy caro. Los gobiernos regionales han rebajado los precios de las primeras matrículas de los títulos de grado, pero no han reducido el coste de las segundas, terceras o sucesivas matrículas, de forma que si un alumno repite una asignatura puede llegar a pagar hasta un 500% más por el crédito ECTS. Esta es una de las "peleas" de los estudiantes que, de momento, no parece que esté en los planes de las consejerías de Educación.

En el caso de Castilla y León, y como consecuencia del Estudio salmantino, el incremento medio del precio del crédito matriculado es de un 78,8% cuando el estudiante se matricula por segunda vez de una materia, de un 287% si es la tercera vez y un 436% si se trata de la cuarta ocasión o sucesivas. Pero de nuevo el coste varía en función de la experimentalidad de la titulación de grado. En el caso de Medicina, que es la carrera más cara de la Universidad de Salamanca, un estudiante que haya suspendido y se haya matriculado por segunda vez en una materia pagará por ella el doble que el compañero que se ha matriculado por primera vez, es decir, 45,38 euros frente a 22,93 euros. Si se trata de una tercera matrícula el coste del crédito asciende a 98,32 euros y a 136 si es la cuarta vez que repite la materia.

Estos precios distan mucho de lo que pagaría un estudiante en la misma situación pero en una titulación de menor experimentalidad, como Matemáticas. En este caso, el precio del crédito ECTS en primera matrícula es de 14,05 euros, en segunda sube a



Estudiantes matriculándose en uno de los centros de la Universidad de Salamanca. | ARCHIVO

En Medicina, un estudiante que suspenda y se matricule por segunda vez pagará el doble

27,81 euros, en tercera a 60,25 y en cuarta y sucesivas a 83,42 euros.

Los porcentajes de esos aumentos son diferentes en función de las comunidades autónomas, pero el incremento es general. Llama en este caso la atención el caso de Cataluña, que siendo la región donde resulta más caro estudiar un título de grado (2.011 euros, de media), sin embargo, no se penaliza de la misma forma que el estudiante suspenda. De acuerdo a la estadística del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, el coste máximo que puede llegar a pagar un alumno por repetir una asignatura

es de un 270% más, que es casi la mitad que en Castilla y León.

En cuanto a Andalucía, no mantiene el criterio de mantener los mismos precios para todas las titulaciones. En las segundas, terceras y sucesivas matrículas, la comunidad andaluza sí que establece incrementos diferentes en función de la experimentalidad de las carreras y el coste de un crédito ECTS puede ser un 500% más elevado en las cuartas matrículas.

Galicia, sin embargo, es mucho más comedida en este sentido, con un aumento máximo del precio del crédito a los repetidores de solo un 184% más.

LAS CIFRAS

31

EUROS CRÉDITO MÁSTER

El crédito ECTS de un máster habilitante asciende en la Universidad de Salamanca a 31,14 euros y a 39,5 euros en el caso de que se trate de un título de máster no habilitante. La diferencia entre ambos reside en si habilita o no para el ejercicio de una profesión.

22

EUROS PRECIO MEDIO

El precio medio de los másteres habilitantes es el conjunto universitario de Castilla y León de 22 euros el crédito ECTS, el coste es mucho más elevado en el caso de los másteres no habilitantes, ya que de media ascienden a 30,92 euros el crédito ECTS, con grandes diferencias entre comunidades.

493%

MÁS EN CUARTA MATRÍCULA

El precio de las matrículas de los créditos de un grado se eleva considerablemente a medida que se trata de la segunda, tercera, cuarta y sucesivas veces que se matricula el alumno, de forma que puede ser hasta un 493% superior a la primera matrícula.

12

EUROS EL PRECIO MÁS BAJO

Es en Canarias donde resulta más barato estudiar un grado, ya que el precio medio del crédito es de 11,71 euros, cantidad similar a los 11,89 euros de Galicia. Las dos comunidades tienen también los precios más bajos en másteres habilitantes.

Castilla y León, segunda Comunidad en la que es más costoso estudiar un máster habilitante

R.D.L. | SALAMANCA

La diferencia de precios entre universidades no se reduce solo a los grados, sino que también afecta a los másteres y en este caso en mayor medida, ya que gran parte de los gobiernos regionales no se han preocupado aún de ahondar en esta cuestión. Tampoco la Consejería de Educación de Castilla y León.

En el caso de la Universidad de Salamanca, el precio medio del crédito ECTS del máster habilitante, es decir, el que habilita para el ejercicio de una profes-

sión, es de 31,14 euros, de forma que como sucede en el grado, está por encima de la media del sistema universitario (22,01), aunque en este caso la situación es más grave pues ocupa el segundo puesto del conjunto de instituciones académicas, situándose de nuevo entre las más caras, solo por detrás de Cataluña, donde el precio medio del crédito de este tipo de másteres es de 41,17 euros.

En el extremo contrario están Canarias (11,79 euros el crédito ECTS de máster habilitante), Galicia (11,89 euros), Andalu-

cia (13,68) y Castilla-La Mancha (15,8 euros).

La situación mejora pero muy levemente si el análisis se lleva a cabo en los másteres no habilitantes, donde la Universidad de Salamanca, así como el conjunto de instituciones de enseñanza superior de Castilla y León, se sitúa en cuarto puesto con un coste del crédito ECTS de 39,5 euros. Solo en Cataluña (48,17 euros), Madrid (45,02 euros) y Murcia (39,77 euros) los precios están por encima. La

La situación de Salamanca mejora, pero muy levemente, si el análisis se lleva a cabo en los títulos no habilitantes

media es en este caso es de 30,92 euros, así que también los centros de la Comunidad Valenciana (39,27 euros), Aragón (37,4 euros), La Rioja (35,5 euros), Extremadura (32,7 euros) y País Vasco (31,74 euros) se sitúan por arriba de la clasificación que termina con Canarias (13,61 euros), Andalucía (13,68 euros) y Castilla-La Mancha (15,80 euros).

Y, aunque es mucho menos común que un estudiante suspenda un máster, en caso de que fuera así, el coste de la titulación de posgrado es mucho más elevado ya que, al igual que pasa en los grados, el precio del crédito se multiplica considerablemente siendo hasta un 465% más elevado en las cuartas matrículas o sucesivas.